



Asturies ConBici - www.asturiesconbici.org



Guía: como hacer una marcha en bicicleta por una localidad

Elaborada por Asturias ConBici
a fecha de 11 de agosto de 2014



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons–Reconocimiento no comercial 3.0 España.

Por lo tanto, puedes citar, copiar y distribuir libremente esta obra , siempre que respetes las siguientes condiciones:

- Debes citar a Asturias ConBici en todos los contenidos derivados o copiados de esta obra.
- No puedes emplear estos contenidos para fines comerciales. Si quieres usar un contenido para cualquier fin comercial, puedes ponerte en contacto con Asturias ConBici



Asturies ConBici - www.asturiesconbici.org



Introducción

Desde Asturias ConBici estamos llevando a cabo una prueba piloto de realizar un paseo en bicicleta por la ciudad de Oviedo los últimos domingos de mes.

Esta iniciativa surge desde el grupo de ciclismo urbano de Oviedo a raíz de intentar realizar una actividad donde acudan las familias y otros colectivos que no suelen participar en otro tipo de marchas más reivindicativas (Masa Crítica) y en un horario matinal (la masa crítica en Oviedo se realiza el viernes a las 8 de la noche) y en un día no laboral.

Objetivo general: hacer un paseo corto (una hora y media) en bicicleta por la localidad, sin fines reivindicativos, para que se implante como una actividad periódica.

¿Que permisos son necesarios?

Para hacer este paseo, la fórmula que recomendamos (y que nos han recomendado las autoridades públicas consultadas) es como manifestación (Ley Orgánica 9/1983, de 15 de julio, reguladora del derecho de reunión).

El trámite para pedir una manifestación es muy sencillo. Simplemente hay que entregar un papel en la Delegación de Gobierno, que es una comunicación de la manifestación. A partir del momento de la entrega, tienen 72 horas para denegarla. Es decir, que si no dicen nada en 72 horas, el paseo en bicicleta se puede realizar.

Hay que entregar el papel en Delegación de Gobierno con una antelación mínima de diez días naturales y máxima de treinta (hay casos excepcionales contemplados en la ley para antelaciones más cortas).

Os comentamos que internamente la Delegación de Gobierno pide un informe a la Policía Local de la ciudad. Y en base a ese informe, es la Delegación la que decide si denegarla o no.

Sedes de la delegaciones de Gobierno

http://www.seap.minhap.gob.es/es/ministerio/delegaciones_gobierno/delegaciones.html

Se incluye como anexo un modelo de escrito a presentar en Delegación de Gobierno.



Asturies ConBici - www.asturiesconbici.org



Tareas previas que se hacen una vez (después es ir mejorandolas)

Crear un recorrido

- Pensar en un recorrido eminentemente llano y para una duración de 1 hora y media (unos 10 km).
- Mirar lugares donde el recorrido podría acortarse (rotondas seguidas), o lugares para que los niños más pequeños puedan esperar (versión corta/versión larga).
- Buscar lugares amplios, céntricos y de fácil acceso para la salida y para la llegada.
- La zona de llegada tiene que ser un lugar amplio para que la masa se pueda disolver sin problemas (no acabar en una calle sin salida, por muy amplia que sea).

Informar a los medios de transporte público y ambulancias.

- Redactar un correo a taxis, autobuses urbanos, ambulancias ... con el día, la hora y el recorrido para que tengan la información y actúen como mejor consideren.

Redactar una nota de prensa

- Redactar una nota de prensa de aviso del paseo que sirva para todas las marchas, cambiando el día.
- Redactar una nota de prensa de la realización del paseo que sirva para todas las marchas, cambiando el día y la foto

Cartel

- Hacer un cartel, que sea siempre el mismo y donde sólo cambien las fechas.



Asturies ConBici - www.asturiesconbici.org



Tareas previas que se hacen cada vez

Solicitar voluntariado para la marcha

- Se envía un email a la base social pidiendo voluntariado.

Difusión y comunicación

- Rehacer el cartel actualizando la fecha
- Anunciar la marcha en la web, en el facebook y en el twitter.
- Hacer un evento en facebook
- Enviar notas de prensa (domingo previo, viernes, sábado).
- Enviar la convocatoria (nota de prensa + cartel) a las asociaciones amigas y organismos públicos que la apoyan.
- Enviar la convocatoria (nota de prensa + cartel) a las entidades que pueden verse condicionadas por la marcha (ambulancias, transporte urbano, taxis).
- Tener preparada una noticia donde solo haya que poner el número de asistentes y elegir una foto, para enviar a los medios una vez que se realice la marcha (para que salga al día siguiente).

Acuerdos a tomar

- Se tiene que decidir el número mínimo de voluntariado para realizar la marcha (en nuestro caso, 10)
- Se tiene que decidir un día para que si no hay suficientes voluntarios, cancelar la marcha (en nuestro caso, el jueves)



Asturies ConBici - www.asturiesconbici.org



La marcha

Material aconsejable para la marcha

- Chalecos para las personas voluntarias
- Walkie talkies. Cuantos más, mejor comunicación
- Mínimo material de reparaciones mecánicas para averías de *novatos*
- Material de difusión de la asociación (folletos, matrículas, chapas...)

El día antes

- Realizar el recorrido para analizar posibles incidencias como la aparición de obras, coincidencia con acontecimientos que puedan incidir en la marcha, etc...

Previo a la marcha

- Quedar 30 minutos antes con el voluntariado para ir explicando las tareas
- El coordinador de la marcha reparte las tareas iniciales (quien va adelante, quien va cerrando)
- Repartir folletos de la asociación y otros materiales que se quieran (pegatinas, brazaletes, manuales, matrículas...)
- Avisar a los padres/madres con niños/as pequeños/as de las zonas donde la ruta se complica para los peques y las zonas donde podrán acortarla

Justo ante de la salida

- Agradecer la participación
- Comentar que las personas que van con el chaleco están al cargo de la seguridad y que se les tiene que hacer caso siempre y nunca se les debe de rebasar a la cabeza.
- Comunicar a los niños y a sus responsables la importancia de circular los más pequeños por el lado derecho o central del carril, nunca por el izquierdo. Así se intenta evitar accidentales salidas del carril.
- Señalar las zonas de la parada para los ciclistas más noveles.

Durante la marcha

- Procurar no dejar mucho espacio entre los ciclistas, el problema suele ser al final que hay más espacio y en ocasiones puede meterse algún coche con el peligro que conlleva.
- Si un vehículo motorizado se cuela, en el medio del pelotón, no ponerse nervioso e intentar hablar con él.
- Si se va a cortar un paso de peatones cuando esté en verde para los mismos, avisar con antelación a los peatones y dejar a una persona voluntaria de cada lado.
- En el caso de crear retención, hablar siempre con los primeros vehículos, comentándoles el tiempo estimado que va a durar la retención y que estamos autorizados por la policía local.
- Dar las gracias a peatones y conductores por su cooperación y amabilidad.

Tareas recién finalizada la marcha

- Agradecer a los participantes por megafonía
- Recoger materiales
- Recopilar las primeras impresiones y experiencias



Asturies ConBici - www.asturiesconbici.org



Evaluación

- Evaluar la difusión (cartel, prensa, redes sociales)
- Evaluar la marcha (puntos problemáticos, mejoras)
- Proponer cambios
- Implementar los cambios

Tabla de tareas

Tarea	Personas
Coordinación global de la actividad	
Persona para entregar la comunicación a Delegación de Gobierno	
Actualizar el cartel del evento	
Persona que envíe la nota de prensa a los medios de comunicación, organizaciones locales, empresas transporte	
Persona con teléfono para atender a la prensa	
Difusión por las redes sociales	
Difusión de la marcha entre la gente de la propia asociación	
Fotocopiar los carteles	
Repartir y pegar los carteles	
Hacer materiales para repartir (matrículas, pegatinas)	
Encargado de solicitar voluntariado para la marcha	
Coordinación de la marcha	
Voluntariado para la marcha	
Llevar a la marcha material - Walkie talkies	
Llevar a la marcha material - Equipo de Música	
Llevar a la marcha material - Megáfono	
Llevar a la marcha material - Folletos / Pegatinas / Matrículas	



Asturies ConBici - www.asturiesconbici.org



Anexo I: Modelo de comunicación para Delegación de Gobierno

DESTINATARIO: DELEGACIÓN DEL GOBIERNO EN ASTURIAS

XXXX, con DNI XXXX , con domicilio a efectos de notificación en XXXXX, en representación de la Asociación Asturias ConBici (C.I.F.: G-33953472), perteneciente a la Coordinadora estatal en defensa de la bicicleta ConBici (que engloba de 58 asociaciones), entidad inscrita en el Registro de Asociaciones del Principado de Asturias (nº 8714 de la sección primera), en el Registro Municipal de Asociaciones del Ayuntamiento de Gijón (nº 1261) y en el Registro de Entidades Ciudadanas del Ayuntamiento de Oviedo (nº 747), con domicilio social en la Avda., Manuel Llaneza nº68, de Gijón, C.P.: 33208.

Correo electrónico para notificaciones info@asturiesconbici.org

Teléfono para notificaciones XXXX (XXXX)

EXPONEN:

Que la citada asociación tiene previsto realizar una manifestación en bicicleta en la siguiente fecha:
Domingo 29 de Junio de 2014 a las 11:30 horas

REIVINDICAMOS:

- Promover el uso de la bicicleta como medio de transporte habitual para la movilidad obligada y en el tiempo libre
- Defender los intereses de los usuarios y usuarias de la bicicleta como un transporte sostenible, en beneficio de toda la sociedad
- Promover el cicloturismo no competitivo y los viajes de cicloturismo de alforjas y la combinación de la bicicleta con los transportes públicos.

Dicha manifestación, consistente en una concentración y caravana de bicicletas, se realiza al amparo del Art. 21 de la Constitución Española (no es, por tanto, ni una prueba deportiva ni una marcha cicloturista ni nada similar o asimilable a dichas figuras). Está prevista la asistencia de entre 50 y 300 personas.

Las concentraciones serán a las 11:30 horas, para comenzar la marcha a las 12:00 horas desde la Plaza de los Ferroviarios y finalizando en la Calle Uría (Paseo de los Álamos) sobre las 14:30 horas con el siguiente recorrido: XXXX [indicar el recorrido].

Tanto el Ayuntamiento de Oviedo como su Policía Local han sido avisados con antelación de esta iniciativa, teniendo un contacto fluido con ambas instituciones.

SOLICITAN:

- Se realicen los oportunos cortes de tráfico y la oportuna protección de la Policía Local.
- Se notifique al Ayuntamiento de Oviedo.

En Oviedo, a XX de XXX de 2014.

Atentamente,

Firmado: XXXXX

Miembro de Asturias ConBici